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VERBALE DEL COMITATO DI GESTIONE 

N.7/2023 
 

L’anno Duemilaventitre e di questo il giorno 29 del Mese di Agosto alle ore 15,00, presso la sede 

dell’Ambito Territoriale di Caccia n.7 Grosseto sud in via B.Buozzi 55 a Grosseto, si sono riuniti i componenti 

del COMITATO DI GESTIONE DELL’ATC n.7 GROSSETO SUD, convocati con comunicazione al 

prot.1153 del 24/08/2023. 

Presiede la riunione il Presidente Alessandro Cacciò. 

Dei componenti il consesso risultano presenti: 

 Presente Assente Modalità 

Annoli Cristian (designato dalla CIA)  xg  

Veronesi Ilario (designato da Confagricoltura) x  remoto 

Toccaceli Fabio (designato da Coldiretti) x  presenza 

Mazzuoli Gianluca (designato da FIDC Toscana) x  presenza 

Bisconti Andrea (designato da FIDC Toscana)  xg  

Caccio’ Alessandro (designato da ANLC) x  presenza 

Memmi Alessandro (designato dalle ass.ni di protezione ambientale) x  remoto 

Serafini Luca (designato dalle ass.ni di protezione ambientale) x  presenza 

Guidoni Andrea (consigliere del Comune di Grosseto) x  remoto 

Lazzeroni Emiliano (consigliere del Comune di Santa Fiora) x  presenza 

 

Sono inoltre presenti: 

Wilma Tasselli Dipendente ATC 7 Grosseto sud in sede 

 

Il Presidente,  

considerato quanto sopra e accertato che tutti i presenti ed i collegati in video-audio-conferenza, dichiarano 

di poter partecipare alla discussione e alla votazione simultanea sugli argomenti all'ordine del giorno, 

regolarmente e senza alcun impedimento, 

verificato il numero legale, 

dichiara che, è possibile dare luogo al regolare svolgimento dell’assemblea del Comitato di Gestione, 

constatare e proclamare i risultati della votazione; 

 propone quindi all’assemblea di farsi assistere per il supporto alla verbalizzazione, dalla dipendente Signora 

Wilma Tasselli. 

L’assemblea approva all’unanimità la proposta del Presidente e la Signora Wilma Tasselli accetta l’incarico. 

Considerata la presenza da remoto del segretario Veronesi, il Comitato nomina segretario della seduta il 

componente Fabio Toccaceli, il quale accetta l’incarico. 

 

Il Presidente da lettura dell’odg: 

 

1. Approvazione del verbale della seduta del 03/07/2023; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Liquidazione bando prevenzione danni 2023; 
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4. Approvazione interventi di miglioramento ambientale anno 2023/24; 

5. Osservazioni al nuovo PFVR; 

6. Varie ed eventuali. 

 

I componenti Toccaceli e Serafini, ai sensi dell’art. 9 comma 3 dello Statuto, presentano una modifica all’odg, 

chiedendo che venga inserito un punto che consenta la discussione inerente la proposta di rimozione di una 

voliera in loc.Osa nel comune di Magliano in Toscana. Il documento inerente la richiesta di cui sopra, viene 

allegato al presente verbale a farne parte integrante e sostanziale (allegato n.1)  

Il Comitato mette in votazione la proposta, che viene respinta. Si registrano n.2 voti a favore (Toccaceli e 

Serafini) e n.6 voti contrari (Cacciò, Memmi, Guidoni, Lazzeroni, Mazzuoli, Veronesi). 

I componenti Toccaceli e Serafini invitano comunque il comitato a tenere conto dell’opportunità di verificare le 

eventuali problematiche che si dovessero verificare, in caso di danni alle produzioni agricole. 

Il Presidente ricorda che il Comitato ha sempre provveduto ad operare in tal senso. Precisa, inoltre, che la voliera 

in questione sta dando buoni risultati in termini di ambientamento della selvaggina e non sono pervenute in ATC 

istanze di sopralluogo per danni alle produzioni agricole, provocati dalla selvaggina immessa; cosa tra l’altro 

mai evidenziata nei medesimi contesti (ovvero in prossimità dei recinti di ambientamento dei fagianotti). 

Si procede con la discussione dei punti all’odg: 

 

1) Approvazione Verbale della seduta del 03/07/2023: 

La bozza del verbale della riunione del 03/07/2023, era stata inviata in sede di convocazione. Non emergono 

note a riguardo e il verbale viene approvato all’unanimità. 

 

2) Comunicazioni del Presidente: 

a. Ratifica Disposizione 33 del 10/07/2023: Attivazione procedura per servizio di tabellazione per la ZRV 

Montiano. Il Comitato approva all’unanimità con Delibera n.89/2023 allegata al presente verbale a 

farne parte integrante e sostanziale; 

b. Ratifica Disposizione 34 del 22/08/2023: integrazione Regolamento gestione CDS, che viene 

approvato con Delibera n.90/2023 allegata al presente verbale a farne parte integrante e sostanziale; 

b. Comunicazione pervenuta da parte del Comandante della Polizia Provinciale (ns prot.1144 del 

24/08/2023) in merito al parere espresso dalla Regione Toscana per il trasporto delle carcasse. Il 

Presidente legge contenuto della comunicazione predisposta in risposta ns prot.1158 del 25/08/2023; 

c. Relazione al 31/07/2023 ai sensi dell’art.2 comma 7 del DPGR 36/2022. Il Presidente riporta al 

comitato il contenuto della relazione. La relazione è stata inviata alla Regione Toscana nei termini 

previsti dalla normativa. Copia della relazione viene allegata al presente verbale a farne parte integrante 

e sostanziale (allegato n.2); 

d. Contributi per attività gestionali ai fini dell’attivazione di “Misure urgenti di prevenzione e 

contenimento della diffusione della peste suina africana – PSA”, ai sensi della DGRT 899/2023: Il 

Presidente illustra il rendiconto spese dal 01/01/2023 al 15/08/2023 e previsione di spesa dal 16/08/2023 

al 30/11/2023. Il rendiconto verrà inviato entro il 31 agosto alla Regione Toscana, così come previsto 

nell’allegato A della DGRT 899/2023. Il Comitato approva all’unanimità il documento con Delibera 

n.91 allegata al presente verbale a farne parte integrante e sostanziale; 

e. Comunicazione alla Ditta S.Uberto carni del bosco (ns prot.1143 del 24/08/2023). Il Presidente da 

lettura della comunicazione da inviarsi alla Ditta, in qualità di Centro di Lavorazione Selvaggina 

convenzionato. La comunicazione è stata predisposta in seguito alle problematiche legate al ritardo 

riscontrato nel ritiro delle carcasse dai centri di sosta. Il Comitato prende atto delle problematiche e del 
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contenuto della comunicazione e dà mandato al Presidente di procedere ad una indagine di mercato 

finalizzata alla verifica di disponibilità di ulteriori ditte che effettuino il servizio; 

f. Comunicazione da parte di un proprietario di ampliamento della ZRV denominata Piagge del 

Maiano, al ns prot.1173 del 29/08/2023. Il Comitato, preso atto del contenuto della richiesta, ritenuta la 

stessa non accoglibile, decide di respingerla; 

g. Comunicazione da parte del responsabile del distretto di Capalbio al ns prot.1122 del 16/08/2023. 

Il Presidente da lettura della comunicazione e della bozza di risposta già predisposta d’ufficio. Il 

Comitato verifica che l’istanza non è accoglibile in quanto la medesima presupporrebbe la modifica dei 

distretti, che risulta essere non percorribile almeno in tempi brevi; 

h. Comunicazione alla Regione Toscana (ns prot.1159 del 25/08/2023) in riferimento al monitoraggio 

da attuarsi nel territorio ai fini del Piano Regionale di Intervento Urgente (PRIU) per la specie cinghiale. 

Il Presidente riporta al comitato le problematiche emerse in fase di attuazione delle disposizioni date 

dalla Regione con comunicazione del 11/08/2023 (ns prot.1117). Il Comitato, preso atto del documento, 

ne approva il contenuto; 

i. Provvedimenti personale dipendente: Il Presidente illustra al comitato la necessità di autorizzare […] 

Il Comitato approva il provvedimento con delibera n.92 allegata al presente verbale a farne parte 

integrante e sostanziale; 

j. Tabellazione ZRV Montiano: Il Presidente informa il Comitato che la Ditta incaricata ha quasi 

completato la tabellazione della ZRV Montiano. Il tecnico dell’ATC procederà ad effettuare il 

sopralluogo di fine lavori nei prossimi giorni. Il Comitato da mandato al presidente di provvedere alla 

verifica della documentazione e al conseguente pagamento del servizio effettuato; 

k. Organizzazione corsi per “persona formata”: Il Presidente informa il Comitato che è stata presentata, 

all’USL Toscana sud est, richiesta di disponibilità per l’effettuazione dei corsi per “persona formata in 

materia di igiene, sanità e sicurezza ai sensi della DGRT 528 del 15/15/2023”. Il Comitato da mandato 

al presidente di provvedere alla stipula della convenzione con l’USL per la docenza, alla pubblicazione 

dei relativi avvisi ed all’organizzazione generale dei corsi, destinando, a tale proposto, un impegno 

massimo di spesa di €.2.000,00. Il Comitato approva il provvedimento con delibera n.93 allegata al 

presente verbale a farne parte integrante e sostanziale; 

l. Manutenzione celle frigo: il Presidente informa il comitato circa la necessità di verificare la 

disponibilità per il servizio di manutenzione delle celle frigo dislocate sul territorio dell’ATC 7 Grosseto 

sud. Il Comitato decide all’unanimità di inserire un punto all’odg (2bis) Attivazione procedura per 

richiesta preventivo servizio di manutenzione celle; 

2 bis) Attivazione procedura per richiesta preventivo servizio di manutenzione celle: 

Il Comitato, 

preso atto della necessità di garantire la manutenzione ordinaria di legge e la manutenzione straordinaria delle 

celle frigo dislocate nel comprensorio; 

visti gli atti predisposti dal RUP; 

considerato che non è al momento possibile definire un importo stimabile annuo, in quanto conosciamo 

esclusivamente l’importo del costo a chiamata che è pari a €.150.00+IVA (intervento per la cella di Magliano 

in Toscana); 

delibera all’unanimità: 

l’attivazione della procedura di cui in premessa, per il servizio di manutenzione ordinaria e straordinaria, come 

da documentazione allegata alla presente delibera a farne parte integrante e sostanziale. 

Di dare mandato al RUP di procedere in tal senso; 
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Di dare mandato all’ufficio di presidenza di procedere alla verifica delle offerte ed alla relativa aggiudicazione; 

Di rendere immediatamente esecutiva la delibera n.94 allegata al presente verbale a farne parte integrante e 

sostanziale. 

 

Il componente Veronesi lascia la riunione 

3) Liquidazione bando prevenzione danni 2023: 

Il Presidente introduce il punto n.3 all’odg. L’elenco delle aziende beneficiarie era stato inviato ai componenti 

del comitato in sede di convocazione. 

Il Comitato,  

richiamata la delibera n.45/2023, con la quale si approvava il bando per la concessione dei contributi, per gli 

interventi di prevenzione danni alle produzioni agricole per l’anno 2023; 

preso atto della verifica tecnica riguardante la regolarità delle richieste di intervento presentate dalle aziende; 

verificato il rispetto dell’impegno economico sul capitolo di spesa Sf2, così come approvato con delibera 

n.45/2023, con un minore impegno pari a €.129,16; 

verificato il rispetto dell’impegno economico sul capitolo di spesa Sm3, così come approvato con delibera 

n.45/2023, con un minore impegno pari a €.4.417,28; 

Con voto unanime delibera 

L’approvazione della liquidazione del contributo per interventi di prevenzione danni alle produzioni agricole 

per l’anno 2023, così come risultante nell’elenco allegato alla delibera a farne parte integrante e sostanziale; 

di rendere immediatamente esecutiva la Delibera n.95 allegata al presente Verbale a farne parte integrante e 

sostanziale. 

Il componente Veronesi è presente alla riunione. 

 

4) Approvazione interventi di miglioramento ambientale anno 2023/24: 

Il Presidente introduce il punto all’odg. L’elenco delle istanze era stato inviato ai componenti del comitato in 

sede di convocazione. 

Il componente Toccaceli ritiene necessario verificare, dal prossimo anno, l’opportunità di promuovere gli 

interventi esclusivamente nelle ZRC dove si riscontrano buoni risultati. Si discute brevemente circa questa 

ipotesi. 

Il Comitato,  

richiamata la delibera n.76/2022, con la quale si approvava il programma relativo ai miglioramenti ambientali 

per la stagione agraria 2023/24; 

preso atto della verifica tecnica riguardante la regolarità delle richieste di intervento, presentate dalle aziende; 

preso atto che le richieste di finanziamento conformi sono pari a €.24.557,50; 

verificato che la disponibilità sul capitolo di spesa Sg2 è pari a €.40.000,00; 

verificato il minore impegno di spesa pari a €.15.442,50; 

Con voto unanime delibera 

L’approvazione delle richieste di intervento di Miglioramento ambientale bando 2023/24 risultanti nell’elenco 

allegato alla delibera, pari a €.24.557,50; 
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di rendere immediatamente esecutiva la Delibera n.96,  allegata al presente Verbale a farne parte integrante e 

sostanziale. 

 

5) Osservazioni PFVR: 

Il Presidente introduce il punto all’odg . Il documento contenente le osservazioni effettuate in occasione della 

riunione del 24 agosto u.s., erano state inviate ai componenti in sede di convocazione. Le stesse osservazioni 

sono di seguito riportate: 

3.1.3 Criteri per il monitoraggio della lepre e dei fasianidi negli Istituti pubblici e privati. 

Conteggi notturni… il metodo deve essere eseguito nel periodo invernale (da dicembre a marzo) …. 

Si osserva una incongruenza per quanto riguarda i tempi. Infatti, ai sensi dell’art. 18 del DPGR 36/R, l’ATC deve, entro il 

15 dicembre di ogni anno, far pervenire alla Regione la relazione tecnica sulla stima numerica di lepri e fagiani, il 

programma di cattura e quello di immissione. 

Distance sampling lineare. Il metodo deve essere adottato obbligatoriamente dagli ATC per la stima delle lepri…. 

Il metodo suddetto, certamente più attendibile del semplice conteggio notturno con faro su transetti predefiniti e mappati 

(solitamente usato con risultati soddisfacenti), presenta, se eseguito con il necessario rigore tecnico, difficoltà operative 

difficilmente affrontabili dal personale volontario che, necessariamente, deve coadiuvare il tecnico faunistico quando questi 

non è presente al rilevamento. 

3.1.4 Criteri per le catture e i ripopolamenti del fagiano e della lepre negli istituti faunistici pubblici. 

All’interno delle ZRC e ZRV è consentito l’utilizzo di cani da caccia nel periodo 15 dicembre – 15 febbraio per lo 

svolgimento delle catture di lepri, senza necessità di autorizzazione.  

Si osserva una incongruenza per quanto riguarda i tempi. Infatti, la stessa bozza di piano faunistico limita la possibilità di 

catturare la lepre tra dicembre e gennaio. 

3.2.5 Organizzazione territoriale della gestione venatoria 

Attività e compiti dell’ATC … 

g) assegnazione di almeno 3 squadre al cinghiale a ciascun distretto posto in area vocata, … 

Tale norma potrebbe comportare, senza un evidente beneficio per la gestione della specie, uno stravolgimento dell’assetto 

di numerosi distretti. 10 dei 23 distretti del nostro ATC, sono composti da due sole squadre. 

h) … per il capriolo la saturazione indicativa dei distretti si ottiene al raggiungimento di una densità giornaliera di 1 

cacciatore /100 ha di distretto. 

Sarebbe opportuno eliminare “giornaliera” in quanto non esisterà mai tale densità giornaliera; praticamente i distretti non 

sarebbero mai saturi. 

3.2.6 Organizzazione territoriale delle attività di controllo e di contenimento .. 

Gestione degli Istituti pubblici e nelle aree a divieto di caccia 

La gestione degli ungulati nelle aree a divieto di caccia è effettuata con le finalità connesse alla vocazione dell’area in cui 

questi sono situati. È fatta eccezione per le ZRC e ZRV nelle quali, date le finalità dell’Istituto, la gestione è di tipo non 

conservativo, indipendentemente dalla vocazione del territorio. 

Per quanto riguarda il capriolo, tale proposta appare in contrasto o almeno di incerta interpretazione, con quanto la stessa 

bozza di piano prevede poco dopo, cioè:  

la gestione venatoria degli ungulati nelle ZRV è sempre consentita, le stime di consistenza, il piano annuale di prelievo e 

l’assegnazione degli abbattimenti sono di norma collegate al/ai distretti confinanti nel caso abbiano la stessa vocazionalità. 

Attualmente, la maggior parte delle ZRV sono parte integrante dei distretti vocati al capriolo. 

Con la nuova norma, le ZRV andrebbero estromesse dai distretti e le loro popolazioni di capriolo gestite con criteri non 

conservativi. 
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3.2.9. Parte speciale 

c) Gestione venatoria 

La caccia in girata …… deve essere estesa affidandone l’attuazione nelle aree vocate ai cacciatori dei distretti in 

collaborazione con un conduttore ed un suo cane abilitati 

Tale proposta, sebbene accettabile sotto il profilo tecnico, appare di difficile attuazione e possibile causa di contrasto tra le 

istituzioni e i cacciatori delle squadre. 

Dopo breve discussione riguardante la proposta di pianificazione del nuovo PFVR ed ai relativi allegati 

(quadri conoscitivi),  

il Comitato, considerato: 

 che la consistenza dei documenti comporta un congruo termine per la verifica e l’approfondimento;  

che l’impostazione del Piano è ispirata ad una programmazione che lascia ampia autonomia all’ATC, che 

per questo è chiamato ad una adeguata ponderazione delle proprie osservazioni; 

che per esprimere un parere esaustivo sarebbe opportuna la conoscenza del testo in una fase più avanzata, 

che abbia superato l’attuale stesura definita “bozza”; 

che l’ATC, ai sensi dell’art.12 comma 1 lett.g), esprime parere obbligatorio sulle proposte di PFVR e 

può richiedere modifiche e integrazioni al piano stesso ed è quindi chiamato allo svolgimento di un compito 

pianificatorio di alto livello, ferma restando la facoltà di presentare le osservazioni di competenza,  

decide 

di rimandare l’invio delle osservazioni ed esprimere comunque la riserva di integrare e modificare il 

proprio parere, anche alla luce del testo che abbia superato la fase istruttoria prima dell’approvazione definitiva 

da parte del Consiglio Regionale. 

di comunicare alla Regione Toscana tale decisione. 

 

6) Varie ed eventuali 

- 

Nient’altro essendovi da deliberare e nessun altro avendo chiesto la parola, la seduta viene tolta alle ore 

15,50. 

 

             Il Segretario                Il Presidente  

             Fabio Toccaceli                                Alessandro Cacciò 


